

論語教室だより

『寺子屋・こども論語塾』世話人会

第 97 号

2019 (令和元) 年5月18日 (土)

Challenge

寺子屋・こども論語塾 主宰 新田 修

チャレンジとは挑戦することです。勉強でも、仕事やスポーツや趣味でも、何か新しいことに立ち向かえば、時には失敗することもあるでしょう。

何度も何度もチャレンジしては失敗し、やっとの思いで成し遂げてこそ、要領や技術が身につくものなのです。その時にこそ心の底から喜びと感動を味わうことができ、人間としてもひと回り成長することになるのです。

人の心の強さや深さというものは、その人がどれだけ失敗したか、苦労したかの総量に比例しているといっても過言ではありません。

ですから、失敗することは決して恥ずかしいことではないのです。失敗することを恥じるよりも、むしろ途中で諦め、投げ出してしまうことこそ恥じであることを悟らねばならないのです。

失敗は生きている証といってもよいでしょう。ただ、大切なことは、失敗したあとです。そこから何を学び、次にどう生かすか。失敗を失敗に終わらせないために、原因をしっかりと突き止め、創意工夫をこらし、方法や手順を改善して二度と同じ失敗を繰り返さないこと。また、自他をいつまでも責めないことです。

さあ！塾生・保護者の皆さん、勇気をもってchallengeしてみましょう。そして、めいっぱい失敗してみようではありませんか。それこそが明日への成長に繋がるのです。

5月1日より令和の時代に入りました。「令」は秩序、「和」は調和と捉えて、これからの日本が秩序ある調和のとれた平和な国になることを願わずにはられません。

ところで塾生のみんなは、史上初の今年の10連休のゴールデンウィークをどう過ごしましたか。

さて、年末迄の主な予定が決まりましたので簡単にお知らせします。

① 8月17日(土) 坐禅終了後に「第2回論語かるた大会」

大人も子供も交じって2グループに分かれて、2回行います。読み手は大人の方2名にお願いしたいと思います。成績上位者には賞品を、参加者及び見学者には漏れなく参加賞をそれぞれ渡します。

② 9月21日(土) 毎月発行している「論語教室だより」が第100号の記念号になります。

つきましては、論語塾開設時より家族全員で千歳から参加されている街道力朗様(中学校教諭)に、論語を通しての子育てについて書いてもらうことになりました。乞うご期待！

③ 10月19日(土) 「第4回坐禅三昧・論語三昧」

論語三昧は塾生による授業展開です。勇気ある応募を期待しています。

なお、三昧とは熱中して楽しむことです。

④ 12月21日(土)の「寺子屋・こども論語塾」は、9周年記念を迎えます。

つきましては、ご夫妻で参加されている大岩勝様(会社の会長)に記念講演をしてもらうことになりました。大岩様は教誨師(受刑者に対し、正しい道を歩むように教え諭す人)もされている方で、講演の時間は40分を予定しています。乞うご期待！